

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ

Número suelto, 15 céntimos

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes 2'40 ptas.

Provincia trimestre, 8'75 "

Redacción, Administración
v Talleres
Angel Pestaña, 55 y Cid, 12
Teléfono, 1621. Aptado. 171

Nº XXVI

Alicante, lunes 28 de Febrero de 1938

Núm. 9.085

CARTAS AL MUNDO

¿Viva la República?

Para el general Weygand

El general Duval ha escrito un libro titulado «Les leçons de la guerre d'Espagne»; ha puesto un prefacio a este libro otro general: el general Weygand. El libro tiene seis capítulos. Uno de ellos, el primero, habla de la génesis de la guerra civil; el segundo, analiza la formación de los dos ejércitos beligerantes; el tercero, examina cómo se ha establecido la frontera entre los dos partidos en lucha. Por el sentido de los tres artículos, advierte que el libro escrito por los dos generales de Francia es un libro dedicado, no al aspecto militar, sino al aspecto político de la guerra española. No es el juicio objetivo de un técnico, sino el comentario de un político.

El texto del general Duval suma doscientas cincuenta páginas. Parece un reportaje. El prefacio del general Weygand se encierra en cuatro páginas y tiene el tono de un Manifiesto. Nos satisfaría ver a los generales franceses estudiar la guerra española desde todos los ángulos: desde el ángulo de los efectos de la aviación alemana; desde el ángulo de la eficacia de la infantería italiana; desde el ángulo de la actuación de los muros dependientes del sultán, que a su vez depende de Francia, en un campo de batalla de Europa y contra europeos; desde el ángulo de lo que puede representar para la seguridad de Francia la ocupación de las Baleares por los italianos, Marruecos por los alemanes y siendo los Pirineos una frontera más erizada de mayonatas que el Rin. No nos disgustaría, tampoco, ver a los generales franceses analizar la política española. Este análisis público de la política española permite conocer la posición llamada respecto a la propia política francesa. En Méjico, por ejemplo, una parte considerable de la colonia española, afincada de siempre allí, ha encontrado en la guerra española la oportunidad, sin riesgo, de manifestarse contra la política del Gobierno de Méjico, declarándose partidaria de Franco. Lo que sucede en Méjico es, en este momento, universal. Cada persona revela su posición mínima respecto a las instituciones de su propio país, descubriendo y pregonando su posición en la guerra española. La guerra española es la piedra de toque que nos pone a todos en evidencia. La guerra española es lo que es, y cada uno, por su actitud ante la guerra española, descubre lo que él es también. No es malo, pues, que algunos generales franceses desvelen su pensamiento sobre España. Así se sabe lo que piensan de Francia. Lo que ha de pedirse es que, si buscan en España el modo de significar su actitud respecto a Francia, el valor que les falta para hablar de Francia, lo tengan para plantear en términos de estric-

ta exactitud el problema de España. Este valor polémico no lo tiene el general Weygand. Ya es mucho que se acepte que, en España, se fije el objetivo para situarse sin peligro con relación a Francia. Lo que ya es inadmisiblemente, en dialéctica y en ética, es que, para justificar una posición personal, que acomodando la realidad a la verdad no podría justificarse, se aparte la realidad de la verdad para encontrar esta justificación.

¿Cómo presenta el general Weygand a España en julio de 1936 al desencadenarse la guerra? Así:

«Un gouvernement établi et un petit groupe d'hommes décidés à libérer leur pays d'une insupportable servitude.» «Una insoportable servidumbre un Gobierno constitucional y un Parlamento con mayoría republicana? Este juicio no es precisamente en España donde debe ser tenido en cuenta. ¿Un pequeño grupo de hombres los generales, jefes y oficiales del Ejército que se alzaron en rebeldía? Aparte la cantidad, que no es exacta, es la calidad. Y la calidad de esos hombres era la siguiente: militares. ¿Es que el general Weygand, que, seguramente, no acepta que los funcionarios civiles del Estado se sindicalizaran y declararon la huelga, acepta que los militares en activo se unan en un plan de conspiración y declaren la guerra? Sigamos. «Au début, le premier (el Gobierno) possède tous les éléments de supériorité, l'armée, et son matériel, la plus grande étendue du territoire, l'or, les ports à presque toute la flotte, et par là l'aptitude à recevoir l'aide de l'extérieur.» Habla el general Weygand de España? Porque la desfiguración de los hechos, con el fin de llegar a la conclusión de que Franco lo ha organizado todo y el Gobierno lo ha perdido todo, es tan excesiva, que si no se tratara del general Weygand y del propósito de llegar nosotros también a una conclusión, no pasaríamos de aquí. ¿Qué Ejército y qué material poseía el Gobierno? ¿El de Marruecos; el de Canarias; el de Andalucía; el de Galicia; el de Baleares; el de Burgos; el de Zaragoza; el de Asturias? El material quedó, casi en su integridad, en poder de los sublevados; los sublevados fueron la mayoría profesional del Ejército. ¿Le consta así al general Weygand? No tiene derecho a decir lo contrario. ¿No le consta? No tiene derecho entonces a opinar sobre lo que no conoce con exactitud. ¿La aptitud, por la posesión de los puertos, de recibir la ayuda de l'exterior? ¿La ayuda del exterior? ¿Cuál? ¿La de los Estados totalitarios en complicidad con Franco? ¿La de los Estados democráticos que se apresuraron a declarar la no intervención y romper las relaciones comerciales con el Gobierno español? La tragedia que ha sufrido España sangra demasiado para que la ignorancia, la conveniencia o el escarnio hagan una pirueta irresponsable en ella. Sitúese el general Weygand políticamente donde le plazca; pero tenga para la verdad de España el respeto que la tragedia merece. Un respeto que debe

ria de encontrarse sobre todo en Francia, donde habría de saberse que la República Española está ganando para las democracias —y Francia todavía no ha dejado de ser una democracia) la batalla del Marne de la guerra contra las democracias que el fascismo ha desencadenado, y que ha empezado en España, con el fin de encontrar en ella posiciones estratégicas que, si el fascismo obtuviera, le permitirían atacar con ventaja militar evidente a Francia.

«Après dix-huit mois de lutte, la situation est renversée. Le gouvernement national...» ¿El Gobierno nacional? ¿Cuál es, para el general Weygand, el Gobierno nacional de España? ¿El que conserva su representación en la Sociedad de Naciones? ¿El que mantiene cerca de él, en nombre de Francia, un embajador? ¿El que ha votado un Presidente, un Gobierno, un Parlamento y una Constitución? ¿El que nació no de las armas, sino de los sufragios? El de la República, en fin? No. Para el general Weygand, el Gobierno nacional es Franco. «Il esta maire de plus de la moitié du territoire et a assuré une activité et unes existences normales; il a une armée et une flotte; il a su conquérir la liberté de la mer.» Todo esto significa Franco para el general Weygand. El mar es libre. No hay en él piratas; los barcos ingleses y franceses pueden imponerse por el respeto que inspiran sus pabellones y cruzar a sus anchas el Mediterráneo. Los italianos, los alemanes y los moros tienen para el general Weygand el título de un ejército; y los barcos italianos con nombre español valen por una flota respetable. Ocupar la mitad del territorio es ya un derecho de soberanía para el general Weygand. Derecho que si se tuviera en cuenta para la guerra futura y cuando, como en la guerra de 1914 a 1918, Bélgica y Serbia puedan ser otra vez invadidas, la soberanía no estará ya, como estuvo, en los Gobiernos respectivos, que incluso se vieron forzados por la invasión a residir fuera de su propio país: la soberanía estará en los invasores. «El éxito del gobierno nacional se afirma de día en día porque él posee a su frente un hombre, un jefe animado de un ardiente patriotismo, que sabe lo que quiere.» ¿El éxito se afirma? ¿Dónde? En Madrid no es. En Guadalajara, tampoco. ¿Es que el general Weygand juzga un éxito de Franco la ocupación de Santander por los «Flechas negras»? ¿Es que el general Weygand estima un éxito de Franco el bombardeo de las ciudades abiertas por los aviones alemanes? ¿Es que el general Weygand considera un éxito de Franco que, después de un año y medio, con la asistencia de los contingentes coloniales y de dos ejércitos extranjeros, la guerra continúe en forma que, si el general Weygand piensa que es una victoria para Franco, todos estimáramos que, con su autoridad, el general Weygand nos dijera lo que, a su juicio, en técnica militar o en dignidad humana, constituye una derrota? A Franco le sa-

tisfará mucho, sin embargo, saber que un general francés le llame gobierno nacional; y le conceda, en las páginas de un libro, la victoria que la nación, que no le reconoce como gobierno, no le permite obtener en los campos de batalla. A quien no sabemos si le satisfará tanto, cuando se entere de este juicio del general Weygand, es al Gobierno francés, del que no habla el general Weygand, pero del que se supone lo que piensa, por lo que opina de España.

Todos los pueblos tienen hoy, en potencia, planteando el mismo problema de España. España es un microcosmos. La guerra que amenaza a todo el mundo, ha estallado en España; la guerra que ha estallado en España está latente, sin estallar, en el resto del mundo. ¿Le parece Franco al general Weygand un general patriota? ¿Abona sus procedimientos? ¿Considera no sólo lícito, sino un éxito cuanto ha hecho? En política, una idea y una táctica alabadas son una idea y una táctica perseguidas. Que vayan a Francia, alzadas en armas, las cabilas de Marruecos; que, en vez de disputar con Hitler y Mussolini, se llegue a una inteligencia con ellos y Mussolini mande a Francia sus «Flechas negras» e Hitler ensaye sobre Francia sus aviones. Que los generales franceses que se sientan patriotas al estilo de Franco arrasen París, para dominarlo, como Franco ha arrasado a Madrid; que se establezcan los alemanes en Rabat y los italianos en Córcega; que Burdeos se bombardee como Barcelona; que desaparezca bajo la metralla el Louvre como ha desaparecido una parte del Prado; que la Sorbona salte a trozos como ha saltado la Ciudad Universitaria; que el incendio acabe con los libros de la Biblioteca Nacional de París, como ha convertido en ceniza los libros de la Biblioteca Nacional de Madrid; que los extranjeros hagan con los niños, las mujeres y los ancianos de Francia lo que han hecho y hacen con los ancianos, las mujeres y los niños de España; que todo venga abajo en España, para que el general Franco francés, a quien el general Weygand puede saludar con los títulos que ensalzan al general Franco de España, vaya arriba y forme un gobierno nacional que salve a Francia «de la insoportable servidumbre» que, según el general Weygand, constituían para España la Ley, el Gobierno y el Parlamento de la República Española mantenidos y ratificados por la voluntad nacional. ¿Le satisfaría al general Weygand que todo esto sucediera? Como los españoles no patriotas somos desprendidos, regalamos Franco al general Weygand. Lo regalamos con los moros, los italianos y los alemanes, renunciando a la felicidad que nos ofrece por la guerra y aceptando continuar en la servidumbre y en la paz. ¿Lo quiere? Acéptelo, porque sino los españoles, de los que Tácito decía ya que éramos duros, batalladores e intransigentes, continuaremos la guerra contra Franco hasta vencerle. Veniendo en ella, general Weygand, y de

una vez para siempre, a los que, dentro y fuera de España, piensan como Franco.

Marcelino DOMINGO

Toda la autoridad para la autoridad

Que nuestro Gobierno, como representantes de la España leal significa la legitimidad y la autenticidad, no ofrece duda en ningún aspecto. Las conveniencias y los egoísmos podrán fingir otro criterio, pero en la conciencia universal immanente está bien limpio y resuelto el caso, nunca ha podido dejar de estarlo, aunque la intriga y el negocio simularan otra cosa.

Esta legalidad diáfana y congénita que nuestro gobierno representa ha de ser para nosotros además de una verdad axiomática, una actitud pasional decidida, resuelta, que estemos dispuestos a mantener de palabra y de obra. Por que nuestro gobierno no es un accidente suelto, desligado de nosotros, que viva libremente y recorra una órbita suya, sino que nuestro gobierno nos representa auténtica y totalmente; no es él quien nos hace, somos nosotros quienes le hacemos a él y lo sustentamos; él es lo que seamos nosotros; su legitimidad es la nuestra, como su legalidad, y su potencia y su autoridad, todo lo que él es, bueno o malo, emana de nosotros; todo lo que es y puede ser nace en nuestra voluntad y dentro de ella vive.

Nuestra decisión ya se afirmó una vez más con el triunfo del frente popular en las últimas elecciones generales; y se ratificó frente al enemigo alzado en armas contra nosotros; y se reiteró en la confirmación continuada y cruenta de esta guerra infernal. Nuestra voluntad es rotunda y clara. Y nuestro gobierno la representa y la defiende.

Nosotros somos los más interesados en mantener esta afirmación; pero hay que mantenerla de palabra y de obra. Que si hemos tenido que sufrir el desvío de algunos países, tal vez haya sido por que nuestra conducta dentro de casa desautorizó a nuestro gobierno, negándole legitimidad y autoridad, aunque la reclamáramos para él teóricamente; que el movimiento se demuestra andando. Y no basta proclamar una posición, hay que adoptarla. Reconocer una autoridad es bien poco, si no se la acata de hecho.

Y nuestro gobierno, con toda la potestad y jerarquía que las leyes y nuestro sometimiento le dan, está en toda la extensa y complicada organización que va desde el vértice elevado y supremo hasta la mas modesta ramificación.

Nosotros quebrantamos la autoridad y prestigio de nuestro gobierno cuando le desbedecemos o nos enfrenamos con él a través de cualquiera de sus infinitas representaciones, por lejana e indirecta que sea.

Y aun más. No precisa, para nuestra corrección de conducta, que tratemos con una expresa representación de la autoridad en sus múltiples y establecidas formas: la autoridad está presente de manera difusa en todas partes, hasta debe

Discurso del Jefe del Gobierno

"La victoria rotunda, indiscutible, arrolladora — ha dicho el doctor Negrín — será del pueblo español!"

Barcelona. — El presidente del Consejo de Ministros ha pronunciado en la noche del sábado a las diez un discurso por radio, que ha sido retransmitido por todas las estaciones.

Comenzó diciendo: "Españoles: La superioridad de material, acentuada, pero transitoria del ejército adversario ha impuesto a los soldados de la República el abandono de Teruel. La noticia de su evacuación no fué sustraída al conocimiento público ni un solo instante. La divulgó el Gobierno mucho antes de que los propios rebeldes se decidiesen a consignar en su parte la toma de la plaza.

Este acatamiento a la verdad está justificado por el sentimiento de confianza de que están influidas las determinaciones del Gobierno. Tan claro proceder no pueden permitirse todos los Gobiernos. Solamente puede obrar así un Gobierno que tiene la seguridad de que cuenta con la confianza y la adhesión del pueblo.

Investido de esta autoridad, me dirijo hoy a todos los españoles, a los que aquí y a los de afuera las trincheras, para proclamar ante todos que la victoria rotunda, indiscutible, arrolladora, será del pueblo español, el cual posee arrestos, energías y recursos sobrados para imponerlos.

Durante dos meses han tenido lugar en el frente de Levante los más violentos combates habidos desde el comienzo de la guerra. Los vaivenes de las operaciones allí desarrolladas arrojan para la República un balance positivo. El mando italoalemán preparaba, desde noviembre, una ofensiva, que era anunciada jactanciosamente. El Gobierno decidió aplicar una norma elemental de estrategia, desbaratando los planes del enemigo, adelantándose a él imponiéndole nuestra voluntad y obligándole a combatir donde a nosotros nos convenía.

A mediados de diciembre se emprendió la ofensiva de Teruel. En una semana reconquistamos la ciudad fortificada. Nuestro Ejército hizo miles de prisioneros. Nuestra mil veces gloriosa aviación derribó numerosos aparatos alemanes e italianos.

Por todo el mundo corrió la nueva de que la República poseía un Ejército. Nuestro éxito fué un golpe terrible para el adversario. El prestigio militar de Alemania e Italia se vino a tierra, comprometiendo así su maniobra diplomática. La retaguardia facciosa sufrió una conmoción.

El enemigo tuvo entonces que renunciar a su plan para recuperar Teruel, volcó sobre nuestras líneas sus mejores fuerzas, que tenía preparadas para su ofensiva. Durante dos meses, divisiones enteras del ejército rebelde fueron cayendo.

La reconquista de la ciudad apareció erizada de dificultades insuperables y hubieron de pedir nueva ayuda a sus amos del Extranjero. De los puertos alemanes e italianos llegaron a la zona facciosa numerosos barcos cargados de aviones y cañones. Con este refuerzo considerable, pudo el enemigo recuperar un terreno que ha sido cementerio de sus más escogidas tropas.

Nuestra voluntad de victoria, nuestra segura confianza en el triunfo no ha sufrido disminución. Teruel fué ayer y sigue siendo hoy un episodio de la guerra, sin ningún carácter decisivo. Plantea, no obstante, es

te hecho deberes y obligaciones que el Gobierno expone pública y abiertamente al pueblo español porque así como nuestros éxitos son sólo nuestros, nuestras dificultades hemos de resolverlas nosotros.

Como conclusión de este periodo de batallas, después de haber visto la capacidad de nuestro Ejército y sobrepasando exactamente las disponibilidades del enemigo, yo mismo puedo decir, sin miedo a equivocarme: ¡Triunfaremos!

Al servicio de esta convicción han de ponerse en juego los esfuerzos de todos para hacer desaparecer rápidamente el desequilibrio de material bélico que nos desfavorece y acelerar así la victoria.

A la artillería y a la aviación extranjera hay que oponer masas equivalentes de artillería y aviación republicana. El empeño es realizable. Lo afirma el Gobierno con pocas palabras, pero con mucha convicción. La industria propia, de una parte, y los recursos que tiene el Gobierno, de otra, harán que en un plazo próximo desaparezca la actual diferencia de material que da efímero predominio a las tropas rebeldes. El Gobierno se vincula con este nuevo compromiso a su responsabilidad, dotando al Ejército de los elementos que le son indispensables. Para así ganar la guerra, solicita de todos los productores un crecimiento de los cupos de producción. Alcanzará a tener el Ejército republicano el material que le hace falta para imponerse a las columnas rebeldes.

Frente a un ejército nutrido de forzados coloniales y de legiones extranjeras, la República ha opuesto un ejército español, regular y disciplinado, capaz por sí mismo de poner término a la guerra si Europa, escindida en países de inverecunda audacia y en naciones vergonzosamente complacientes, no consintiese que Italia y Alemania continuasen enviando, en cantidad voluminosa, los últimos modelos de su material bélico a los rebeldes. La guerra no acababa en España porque Europa no lo desea. La política de no intervención es responsable de nuestras mayores desventuras.

El material que sistemáticamente niegan las democracias al Gobierno se lo proporcionan las naciones totalitarias, sus servidoras expertas, al general Franco.

En tanto las cancellerías especulan sobre la necesidad de encontrar sobre la necesidad de encontrar una fórmula a la retirada de voluntarios, desde los puertos de Italia y Alemania se pone en viaje hacia la España invadida el material indispensable para que los rebeldes puedan prolongar la guerra: aviones de mucha velocidad y potencia militar, gruesas piezas de artillería pesada, máquinas automáticas... Suprimamos esos envíos y la guerra de España terminará en fecha próxima con la victoria de la República.

Si los rebeldes hubieran necesitado vivir atentos a sus recursos económicos para adquirir material de guerra, va para mucho tiempo que la guerra sería un suceso pasado. Las disponibilidades económicas de los sublevados se acabaron en los primeros meses. Si con ellas no desaparecieron éstos, es porque en su desafección por España no dudaron en cederla a sus proveedores de armamentos: Italia y Alemania, que bucan en la operación asegurar para sus futuras iniciativas contra Europa una admirable base de operaciones en el Mediterráneo y en los Pirineos.

Estamos en nuestro derecho al rechazar la fingida preocupación con que Europa pretende excusarse ante nosotros de sus agravios profundos al Derecho Internacional. Tenemos tal seguridad en el destino de nuestra Patria, que de igual modo que sabíamos ayer que la República dispon-

dria de un Ejército ejemplar en la disciplina y abnegado en el heroísmo sabemos hoy que dispondrá mañana, con tiempo para no perjudicar a la victoria, de material adecuado. Para triunfar necesitamos una concentración de energías en los frentes y en la retaguardia. La pérdida de Teruel nos pone en la necesidad de declarar que de la misma manera que la República superó el periodo confuso y heroico de las milicias, superará el presente, en que la desigualdad de armamentos ha consentido a los rebeldes rescatar una plaza que les había sido arrebatada en el momento en que con mayor ruido amenazaban con una ofensiva a la que atribuían un valor decisivo.

El Gobierno tiene la posibilidad de fijar un plazo a ese logro; pero está obligado a reservarse y cuenta con la aportación de las masas populares contribuirá a disminuirlo. Trátase, desde luego, de un breve plazo.

Cuanto más corto, cuantos mayores sean los esfuerzos de la clase trabajadora. Ahora, el déficit es de material. El Gobierno tiene reservas económicas para adquirir en los mercados del Mundo los elementos bélicos que neutralicen la superioridad de los facciosos. La lucha internacional es que nadie se lo venda. En su consecuencia, necesita producirlo, y lo producirémos. Es un compromiso que adquirimos ante el Ejército. Dispondrá de artillería y de aviación. Lo verán los incrédulos, lo comprobarán los escépticos, y un día se podrá hablar de la evacuación de Teruel como de la única operación militar que con apariencia de derrota es uno de los puntos de arranque de la victoria republicana.

En las guerras largas no suele ser raro que el adversario contribuya, por razones de dignidad o terquedades del capricho, en afirmar la potencia de aquel a quien se propone aniquilar. Es posible que la toma de Teruel signifique (lo veremos sin gran tardanza) el comienzo del acabamiento de la guerra para los rebeldes. De nuestra voluntad de trabajo y de victoria depende.

Firme en esa decisión, puedo declarar que el Ejército republicano dispondrá con generosidad de los elementos que le devolverán con el derecho de iniciativa la plaza de Teruel.

Teruel es para las ambiciones de independencia del Ejército popular España. Para esa victoria el Gobierno ha hecho acopio de recursos para que con la ayuda de la clase obrera se transformen en material. Dela con junción de los tres esfuerzos: Ejército, retaguardia y Gobierno, surgirá la victoria republicana, de la que España espera su renacer.

No es hora más que de tener un solo pensamiento y una sola voluntad: aplastar al enemigo. Todo nuestro problema consiste en producir más. A ello ha de contribuirse por todos los medios. Momentos son estos de sacrificio, pero también de seguridad en la victoria.

Hace unos días, un aventurero internacional proclamaba cínicamente su propósito de disponer a su capricho, desde Alemania, de los destinos de nuestra Patria. Eso no lo conseguirá jamás. El pueblo español no se ha dejado nunca imponer voluntades extrañas. Luchó en el pasado y lucha hoy por el derecho a decidir él solo su propia suerte. Los últimos cañonazos de Teruel no han podido apagar el eco de nuestras primeras victorias, que reverdecen con el concurso de todos en nuevos y decisivos triunfos.

El último párrafo del discurso del doctor Negrín dice:

"La voluntad de vencer debe resonar como un canto de seguridad y de firmeza en los tornos, en los volantes de las fábricas, en las faenas del campesino, en las oficinas y en los talleres. Con una retaguardia ejemplar, puesta toda ella en tensión al servi-

cio de nuestras armas, podemos decir a nuestros heróicos combatientes: Jefes, comisarios y soldados del Ejército popular: todos los españoles se esfuerzan por superarse. Superar también vosotros. Ni un palmo de tierra al extranjero. Con disciplina rigida, con capacitación concienzuda con heroísmo inabarcable, haced de nuestro Ejército el Ejército de una España independiente, libre y feliz."

Izquierda Republicana

Constitución de la FEDERACIÓN PROVINCIAL DE SINDICATOS AGRICOLAS I. R.

La amplitud de las deliberaciones desarrolladas en la Asamblea Provincial de Izquierda Republicana que se celebró durante los días 18 y 19 de los corrientes, obligó a elegir para otra, fecha la constitución de la Federación Provincial de Sindicatos Agrícolas I. R., en que ha coordinarse la actuación de los numerosos Sindicatos ya existentes.

Ayer tuvo lugar la proyectada reunión que, sin duda alguna, constituye el punto de partida de una importantísima labor en beneficio de economía agrícola de la provincia. Asistieron cerca de un centenar de representantes autorizados de los círculos de agricultores de diversos puntos de la provincia, dándose cuenta de estar ya formados los Sindicatos Agrícolas I. R. de las siguientes localidades: Alicante, Campello, San Juan de Alicante, San Vicente Raspeig, Penáguila, Callosa de Enrrí, Alfaz del Pi, Altea, Benimantell, Benisa, Bokulla, Calpe, Comed, Nucia, Polop, Tárben, Agost, Alcocheta, Benasau, Beniarres, Benilloba, Cuatrecerdas, Gayanes, Benigüñal, Planes, Alcañal, Benilloba, Benimeli, Benitachell, Gata de Gorgos, Jalón, Llíber, Pedreguer, Sot de Riua, Teulada, Vergel, Dolores, Almoradí, Callosa de Segura, Catral, Formentera del Segura, Guadalest, Rocamar, Rafal, Rojales, Sagunto, Fulgencio, Elche, Creventillo, Jijón, Aguas de Busot, Busot, Castalla, Dénia, Tíbi, Monóvar, Elda, Petrol, Pinoso, Alguenya, Agost, Aspe, Hondón de las Nieves, Monforte del Cid, Orihuela, Algofa, Benijofar, Bigastro, Redován, Pego, Orba, Parcent, Vall de Almúnia, Valle de Ebo, Vall de Llobregat, Villajoyosa, Pinestrat, Orba, Rella, Sella, Villena, Benetachell, Biar, Cañada y Sax.

Fue examinado y discutido el proyecto de Estatutos de la Federación quedando aprobado el que ha de girar y declarándose constituida la Federación con arreglo al mismo. Procedió a la elección del Comité Ejecutivo, siendo designados: Director, Antonio Pérez Torreblanca; Cedeirector, Tomás Juan Ferrández; Secretario general, Vicente Sempere; Tesorero, Jorge Llopis y Contador, José J. Orozco, acordándose se nombraran las cabezas de los respectivos partidos judiciales, los grupos de Sindicatos de cada uno de los municipios para nombrar los correspondientes miembros del Consejo de Administración.

Se trataron también diversas cuestiones de régimen interior y plan de trabajos preliminares de los Sindicatos y de la Federación, muy especialmente para formar e implanar los cultivos del campo alicantino, constitución y funcionamiento de los sindicatos agrícolas y suministros de abonos y semillas. También se examinaron diversos aspectos de la redistribución de tierras, criterios que se seguirán siguiendo para la determinación de las superficies que constituirán

presidir el orden doméstico, como un penate. Por que en estos instantes somos objeto de la mas minuciosa atención universal, y hasta el recinto familiar es un fatal que templa y matiza el ambiente de nuestro país.

Cuando por inconsciencia, o por otro motivo, se desacata la autoridad legal, o se falta a la ética del instante, que es también ofender a la autoridad, ésta debe caer con todo rigor sobre los transgresores, sin miramientos de ninguna especie a las personas ni a los grupos o entidades.

A estas horas todos y todo debería estar ya estrictamente acoplado a la ley, por que la ley es quien manda, y nadie mas que la ley. Burlarla ahora es alevoso.

No vale hacer protestas de adhesión al régimen y a la autoridad que lo rige, si no van por delante los hechos que prueben la lealtad de las palabras... Pero todos los hechos, hasta los de menos apariencia, hasta el más baladí. Nada es despreciable en punto al sometimiento al mando y al buen parecer. Incluso el respeto a la vía pública, que puede ser la nuestra y el resumen del estado ambiental, y que hoy está lastimosamente agredida por todos, sin aprecio del mal elemental ornato, ni noción de las mas primitivas atenciones higiénicas, ni atisbos de respeto a los demás... Y es el vertedero de toda clase de residuos, y el lugar de todas las libertades irrespetuosas e insolentes. Y las fachadas, y las aceras, y el arroyo parecen un campo puesto a la disposición del enemigo, por que nada hay en él que no vaya en nuestra contra; la grosería se ha enseñorado de la calle, o se ha volcado de los hogares, o amenaza con invadirlos. Y hay que repeler esa continuada agresión a nuestro prestigio.

Hemos convertido las paredes en campos de batalla, declarando la guerra a la pulcritud y a la gramática... Y aunque la intención a veces sea otra, el hecho es desfavorable por sí y por su valor sintomático. Si para subsanar esas y otras insidencias de la gente al momento actual se necesita la incesante tutela e imposición de la autoridad competente, es que no merecemos por falta de madurez o por lo que sea ser ciudadanos libres dentro de una ley que perforamos de continuo.

Cuando el propósito se detiene en las palabras, se hace charlatanismo... ¡Obras, obras!

Ahí está la ley que nos rige y el gobierno que la guarda; ¡esos son los caminos de nuestra victoria!

Hoy no debe haber otra iniciativa privada que la de someterse incondicionalmente a la autoridad que nos gobierna, en todos los órdenes. Nada puede quedar fuera de su alcance moral y material, absolutamente nada, a buenas o a malas; todo el ámbito nacional ha de estar estrechamente sujeto a las disposiciones oficiales. Ni el interés político ni ningún otro interés pueden justificar la más leve insubmisión. Ser remiso en la disciplina es un delito grave. No se puede faltar a la ley ni por omisión ni por comisión. No estar dentro de ella y bajo la autoridad de sus regentes, es formar en las filas del enemigo.

Angel PASCUAL Y DEVESA

Vicente Seva
ODONTOLOGO
Enfermedades Boca y Dientes
Rayos X - Dietas
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8
San Vicente, 71, 1.º Alicante

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

ULTIMA HORA

Parte de guerra

Ministerio de Defensa Nacional

Ejército de tierra

Barcelona (teléfono). — Comunicado de anoche:

Las noticias de Centro, Levante, Este, Extremadura y Andalucía no acausan novedad durante la jornada de hoy.

EL JEFE DEL GOBIERNO CONFERENCIA CON EL EMBAJADOR DE FRANCIA

Barcelona. — El jefe del Gobierno recibió al Embajador de Francia señor Labonne quien celebró una extensa conferencia.

ESTADISTICA DE LOS SALVAJES BOMBARDEOS REALIZADOS POR LOS FACCIOSOS EN CATALUNA

Barcelona. — Una minuciosa estadística de los ataques sufridos por mar y aire por Cataluña da el siguiente resultado:

Bombardos por mar: 17
Por aviación: 212
Número de bombas: 5.624
Obuses: 338
Muertos: 1.542; Heridos: 1.079

Edificios totalmente destruidos, 361.
Edificios parcialmente destruidos, 1.495
Poblaciones afectadas: Barcelona, Tarragona, Lérida, Reus, Tortosa, Guixols, Figueras, Badalona, por Bou, Culera, Puigcerdá, Mataró, Villanueva y Geltrú Rosas, Vendrell, Masnou, Hospitalet, Castelldefels, Flix Aitona, Tremp, Valcarlos, Catella, Sarriá de Ter, Premiá de Mar Camarasa, Mollet Palamós y Cambrils.

EN LA U. R. S. S., SE HA DESCUBIERTO UN NUEVO COMplot

Moscú. — Se ha publicado un comunicado oficial dando cuenta del descubrimiento de un nuevo complot.

Dice que los conjurados son trotskistas derechistas y les acusa de actuar de un acuerdo con una potencia extranjera.

Los principales acusados son además de Trozki, Bukarin ex secretario de la Tercera Internacional y ex redactor jefe de Izvestia, Rikov ex presidente del consejo de comisarios del pueblo, Krestinsky ex vice-comisario del pueblo de Negocios Extranjeros, Rakowski ex embajador de la U. R. S. S., en París y Londres, Besonov ex consejero de la Embajada de Berlín, Yagoda ex comisario del Interior, Rosenfeld ex comisario de Comercio Exterior, Ivanov Chernov y Grinko.

Entre los detenidos figuran también varios ex secretarios del partido en

Cooperativa de afiliados a Izquierda Republicana

Oficinas, García Hernández 37 (junto al Casino).

Por la presente nota se advierte a todos los afiliados a esta Cooperativa, que ingresaron hasta el día 15 del corriente mes y no hayan pasado por estas oficinas a recoger la tarjeta de racionamiento, lo hagan hasta el día 3 de Marzo próximo sin falta, ya que pasada esta fecha perderán su derechos al primer lote, que todavía se les tiene reservado.

EL CONSEJO DIRECTIVO
Alicante 29 de Febrero 1938.

distantes provincias y ex presidentes del consejo de Comisarios del pueblo de algunos estados así como cuatro médicos.

El comunicado dice que todos los acusados desde el año 1918, es decir desde la firma del tratado de Brest Litovsk se conjuraron contra el país, el régimen y el Gobierno soviéticos incluso llegando a proyectar el asesinato de Lenin.

Ellos son seguramente los autores del asesinato de Kirov y de Máximo Gorki pues parece demostrado que este último falleció a consecuencia de la acción criminal de los cuatro médicos en cuestión.

El proceso comenzará el día de Marzo ante el Colegio Militar del Tribunal Supremo de la U. R. S. S.

DE LA «GACETA»

Barcelona. — La «Gaceta» publica una orden de Gobernación fijando el plazo de 15 días para proceder a la reorganización de los Consejos Provinciales.

Publica una disposición de Justicia que establece en las provincias de Toledo y Badajoz si fuera necesario destacamentos de penados o prisioneros para dedicarse principalmente a la reparación de carreteras y caminos.

EN LONDRES SE HA CELEBRADO UNA MANIFESTACION CONTRA ITALIA

Londres. — En Hyde Park se celebró un mitin organizado por la sección londinense del partido comunista.

Fue aprobada una moción de protesta por la sumisión de Chamberlain a las amenazas italianas.

Al terminar el mitin se organizó una manifestación integrada por más de 10.000 personas que se dirigieron a la Embajada de Italia ante la que se situaron lanzando gritos de ¡Ahajo Italia! ¡Que dimita Chamberlain!

La policía rodeó la Embajada. Una comisión de manifestantes es destacado en el encargo de entregar al Embajador las conclusiones acordadas en el mitin. La policía prohibió que se aproximase nadie al edificio pero la delegación llegó hasta la puerta de la Embajada y como no se abriera la puerta echaron las conclusiones en el buzón.

La manifestación se disolvió sin que se registrara el menor incidente y a los acordes de la Internacional interpretada por una banda de música.

LO QUE DICE LA PRENSA INGLESA

Londres. — La Prensa coincide en que no hay que esperar resultados rápidos de las conversaciones anglo-

italianas.

El «Daily Telegraph and Morning Post» escribe: «Hay que recordar que durante el pasado lunes Chamberlain anunció a Grandi que Inglaterra estaba dispuesta a entrar en conversaciones con Italia formulando las dos reservas siguientes:

La solución de la cuestión española tiene que constituir uno de los puntos más importantes del acuerdo anglo italiano y ningún acuerdo podrá considerarse completo mientras quede pendiente la cuestión española.

Esta declaración se interpreta como que el Gobierno británico no firmará ningún acuerdo sobre los otros puntos mientras el problema de la intervención extranjera en España no haya quedado resuelto casi totalmente.

Por todo y temiendo es cuenta el largo trabajo que parece reservado todavía al Comité de No Intervención no se cree que se cierre un acuerdo antes de algunos meses.

LOS INTELLECTUALES ESPAÑOLES EXPRESAN SU ADHESION AL CURSO DEL JEFE DEL GOBIERNO

Barcelona. — Numerosos intelectuales han suscrito un manifiesto en el que dicen:

«Hemos oído la voz de advertencia y confianza dirigida a España por el Presidente del Consejo en nombre del Gobierno legítimo que con tanta dignidad ostenta al representación de nuestro país.

Hondamente compenetrados con todas sus palabras tan claras, tan valientes tan españolas nuestros hombres de ciencia, escritores y artistas queremos seriterar pública y solemnemente nuestra adhesión al Gobierno, nuestro decidido propósito de ayudarle a defender la victoria total la Independencia y la libertad de España.

Nos dirigimos a los intelectuales de la España aherrojada por el fascismo para que conscientes de su deber y de los destinos de nuestro pueblo ayuden desde su campo a la victoria de la República que será la liberación y el resurgimiento de nuestro país.

Nos dirigimos a sí mismo a los intelectuales de todos los países para que laboren tenazmente en favor del pueblo español que combate no lo por nuestra propia defensa sino también por la libertad y la cultura universal. Nosotros prometemos responder al llamamiento del Presidente del Consejo con todas nuestras

energias todos unidos para salvar a España traicionada e invadida, pero imperecedera y segura de su victoria.

EMISORA AL SERVICIO DEL EJERCITO Y A LAS ORDENES DEL GOBIERNO

Valencia. — Hoy ha comenzado a funcionar la emisora E. G. 5 al servicio del Ejército y a las órdenes del Gobierno. Dará sus emisiones desde las once y media hasta la una para toda la zona leal y desde las doce y cuarto de al noche hasta la una y media de la madrugada para la zona facciosa.

LA PERTURBADORA OERA DE LOS NAZIS

Viena. — La situación en Gratz es grave a consecuencia de la actitud de los nazis.

Durante al mañana del domingo se estableció un servicio de orden para impedir las demostraciones nazis. En viena se celebraron conversaciones entre la policía y el Gobierno y después de haber declarado el Ministro de Interior que iría a Gratz para invitar a los nazis para ingresar en el frente patriótico se suspendió la marcha que tenían proyectada los nazis de Gratz y Stiria.

Durante todo el día destacamentos militares prestaron servicios en los puntos estratégicos de Gratz y cuatro aviones de bombardeo eralizaron vuelos de reconocimiento.

Ha sido clausurada hasta nueva orden la Universidad, la Escuela poli técnica y las escuelas de primera enseñanza.

Lea Vd. El Luchador

CARTELERA

PROGRAMA PARA HOY LUNES

CENTRAL. Última proyección de la película en español «En Persona», por Ginger Rogers.

MONUMENTAL. Hoy dos grandes películas, «Juarez y Maximiliano» en español por Alfredo Diestro.

La estupenda película americana, «Deuda Salgada» por Buk Jones.

SALON ESPAÑA. La divertida comedia detectivesca «Universal» «Alias Dinamita», por Edmund Lowe y Jean Dixon.

...
Todos en función permanente desde las 5 de al tarde.
Orquesta en los intermedios.

Atropello de camión

Esta tarde ha sido atropellado por un camión en la Avenida de Orihuela, el carretero Joaquín Moya Sala, de 56 años de edad, domiciliado en la Avenida de Misonave número 43.

Inmediatamente fué conducido el atropellado a la Casa de Sorroco, donde se le asistió por los médicos y practicantes de guardia, de heridas contusas en la región fronto-temporal derecha, erosiones en ambas manos y conmoción cerebral, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

El suceso ha sido puesto en conocimiento del Juzgado de Instrucción de guardia.

Almacenes "El Aguila" Colectivizados

ALTAMIRA 2.-ALICANTE

Antes de hacer sus compras, visite nuestras secciones de Camisería, géneros de punto, co-bateria, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes y confecciones para señora, caballero y niños.

Sección de Sastrería a medida
Corte elegante y confección esmerada
¡Precios mínimos y calidades máximas!

los lotes de los campesinos y rea...
de los cultivadores en las fin...
expropiadas u ocupadas por uti...
social.
La Asamblea, que terminó a hora...
de la tarde, finalizó sus tra...
acordando telegrafiar al señor...
de Agricultura, ofreciendo...
colaboración para...
de esta provincia y di...
saludo cordial a la Federa...
Provincial de Trabajadores de...
Tierra, Federación Provincial Cam...
Federación comarcal de...
de Levante.

Consideramos de interés reproducir...
del artículo 2.º de los Estatutos de...
Federación, que viene a ser la de...
de principios de la misma.
Federación tendrá por objeto...
de acción a los Sindicatos...
la integren para la realiza...
de los fines que le sean comu...
apoyando la labor de cada uno...
de aquellos con la asistencia mate...
moral de todos los demás, pro...
del próspero desarrollo de los...
intereses agrícolas forestales y pe...
de la provincia, contribuyen...
al mejoramiento de los métodos...
de cultivo y explotación, impulsando...
cooperativismo agrícola en sus di...
ferentes actividades, el establecimien...
de nuevas zonas de regadío, el au...
mento y regularización de las dota...
ciones hídricas ya existentes, la...
creación del patrimonio familiar y...
de cuantas instituciones jurídicas, so...
tales y económicas, forestal y pecua...
dentro de las normas fijadas o...
que se fijen en las leyes de la Repú...
blica.

La Federación declara que la ex...
plotación de la tierra, bosques y ga...
nados constituye una función social...
por consiguiente, que su regulariza...
ción debe establecerse teniendo en...
cuenta primeramente los intereses...
generales de la sociedad española; y...
sin sentir preferencia alguna por el...
régimen de explotación individual,
la Federación laborará por la implan...
tación o mantenimiento del uno o...
del otro según la técnica aconseje...
orden al mejoramiento de la pro...
ducción o de la distribución de la...
Granjama, manteniendo el principio de...
que la incorporación de los cultivado...
res o ganaderos a explotación colec...
tiva y su permanencia en las mis...
mas han de condicionarse a la libre...
voluntad de los interesados. La Fede...
ración declara, asimismo, que las ex...
plotaciones agrícolas, forestales y ga...
naderas de régimen individual mere...
cen igual trato que las colectivas en...
distintas modalidades por parte...
del Poder Público y por consiguiente...
de el crédito agrícola, la distribu...
ción de abonos y semillas, la asisten...
técnica, facilidad de transportes...
régimen fiscal, colocación de produ...
tos y cuantas otras protecciones dis...
pone el Estado, deben prestarse por...
igual e indistintamente a las explo...
taciones agrícolas, forestales y gana...
deras, sea cual fuere el régimen a...
que estén sujetas y sin que el carác...
ter del mismo influya en la partici...
pación que en las medidas protecto...
rias hayan de tener dichas explota...

DOCTOR
Rafael Olmos
médico asistente de los Dispens...
Antituberculosos del Distrito...
Hospital de Madrid, del municipi...
de Stettin y del de Charlotteen...
de Berlín; y del Hospital para...
heridos Waldhaus Charlotten...
erg en Sommerfeld Osthavellan...
(Alemania)
Brazón y Pulmones - Rayos X
Electrocardiografía
Dr. Gadea, 3 1.º, Tel. 2354
consulta de 11 1/2 a 1 1/2 y de 3 a 6

Comentario del día

El discurso del doctor Negrín

El sábado habló el jefe del Gobierno. Su discurso claro y lógico, expuso la situación del momento. Afirmando, de una manera rotunda, que la victoria será de la República. ¡Venceremos! Mas para acelerar el triunfo es necesario que proporcione mos a nuestro heroico Ejército el material bélico preciso. Lo cual, con el concurso entusiasta del pueblo, es cosa segura y rápida. Nos lo garantiza quien, como el doctor Negrín, es sobrio en promesas.

El jefe del Gobierno refirióse al episodio de Teruel. Lo enjuició con exactitud ejemplar. La toma de Teruel por nuestro Ejército, es un hecho glorioso, demostrativo de pericia y valyor, que causó admiración en el mundo entero. Solo una semana empleamos nosotros para conquistar Teruel. Dos meses ha necesitado el enemigo para rescatarlo. Y para lograrlo, después de pérdidas enormes ha sido preciso que acumulara aviones y artillería, en cantidad desconocida hasta en la guerra europea del 14 al 18. Más claro. Teruel no lo han recuperado los hombres, sino las máquinas. Cuando nosotros tengamos más artillería y aviones—que será pronto—vendrán los días de triunfo anunciados por el general Rojo y el doctor Negrín.

Aludió el jefe del Gobierno a la declaración irritante hecha por el «aventurero alemán» contra la República española. El doctor Negrín, con dignidad y energía, con exaltación patriótica defendió la independencia de España, que ahora, como siempre será mantenida victoriosamente por los verdaderos españoles.

Confianza absoluta en el triunfo y necesidad de que nos superemos todos en el esfuerzo para acelerarlo, ha sido, en síntesis, el discurso pronunciado en la noche del sábado por don Juan Negrín, jefe del Gobierno de la República.

Aviso a los radioyentes

Se pone en conocimiento de los poseedores de aparatos de radio que tengan honda corta, la obligación de comunicarlo en la Comisaría de Vigilancia de esta Capital (Paseo de los Mártires número 1).

Los vecinos de Alcoy, Elche, Elda y Orihuela, lo harán en la Inspección de Vigilancia de cada pueblo y los vecinos de los demás pueblos de la provincia lo efectuarán personalmente o por escrito a aquella, para la que tenga más facilidad, previniendo a todos que, por orden de la Superioridad la desobediencia será sancionada con la recogida del aparato.

El plazo para hacer dicha declaración será hasta el día 10 de Marzo próximo.

Alicante 26 de Febrero de 1938.

Hechos locales

Ha fallecido nuestro querido amigo don Manuel Marín, antiguo funcionario de los Juzgados de Alicante y consecuente librepensador.

Por su larga actuación había logrado el decanato, y por su usficiencia y hombría de bien la estimación de todos.

Los periodistas que sufrimos procesos tuvimos siempre en Marín un buen amigo, dispuesto a favorecernos en lo posible.

A su aflicta familia, singularmente a su hijo político don Pascual Rosser, muy estimado amigo nuestro, expresamos nuestro más sentido pésame.

Conferencia del Comandante militar coronel Siordo, en el Cuartel de Benalúa

Dosificación del desarme

Evolucion de sentimientos, ideas e intereses

(Conclusión)

La coacción interior rezuma sobre la política exterior. Esta desconsideración hacia la libertad, ¿aumenta o disminuye? La civilización es un retroceso de la coacción. No importa que el Estado ensanche continuamente su campo funcional y ponga trabas crecientes a la actividad, refiriendonos a las trabas materiales que surgen de una ordenación social en marcha. Es igualmente cierto que el tono autoritario del Estado tiende a disminuir. Se habla menos de súbditos y más de ciudadanos. Los derechos del hombre van siendo algo en el mundo y florecen como parte de los mismos derechos de la mujer, los derechos del niño, los derechos del insuficiente mental, infractor de leyes, perturbador de crímenes. Repugnan los castigos corporales, repugnan la pena de muerte. La desaparición del servicio obligatorio será como el fué la desaparición del duelo, una campanada de civilización sobre el campo de la ciudadanía irredenta.

Y así es como, por el camino de todo lo que significa humanización, vamos echando los cimientos de la paz futura.

El hecho mismo de no alterar la paz durante una etapa considerable adormece positivamente la belicoidad predisponiéndonos al despeje de cualquier incompatibilidad por medios que no remuevan al trágico sedimento de la ferocidad primitiva. En realidad, el progreso moral tiende más que a la tolerancia o a la conciliación a la extinción del desacuerdo y al afirmamiento de una inquebrantable armonía. Discutir el derecho ajeno es ya una manera de mostrarse dispuesto a violarlo. Las personas educadas no se distinguen de las ineducadas en que todas las veces que éstas riñen, aquellas discuten. Ese es quizá el mayor milagro de la educación. Una gran armonía entre dos personas es más digna de admiración que todas las otras maravillas de la naturaleza. La guerra no es, en fin de cuentas, más que una grosería. Desde luego, es una grosería magna. Pero así como la limitación de armamentos requiere simultaneidad, esto mismo hace falta en la educación para eliminar conflictos. Y mientras haya fieras (de cualquier clase que sean) no puede menos de ser una incubación evangélica dejarse devorar por ellas. Tal sistema no sólo sería biológicamente opuesto a la propia conservación, sino a la conservación de la especie.

Tolerar el atropello, es fomentarlo. Quien hoy sacrifica impunemente a uno, mañana sacrificará osadamente a otro, y la sociedad tiene que alegrarse de que todo abusador encuentre pronto quien haga con él un escarmiento. Por eso la sociedad, que es una realidad viva frente al sueño evangélico, estigmatiza el perdón con el nombre de cobardía, y por eso es tan escandalosa como podría parecer entre pacifistas la frase de Roosevelt: «Es indigno de la vida un pueblo que tolera el insulto.» Filosóficamente, la gloria de Sagunto y Numancia está en eso.

A pesar de que, si la economía es

la civilización, la destrucción es la barbarie. Pero siempre hay que atender al mal menor. Por eso se dice: «Antes que dejarte robar, tira tu dinero al mar.» Y, sin embargo, la reacción defensiva sistemática tampoco es doctrinalmente proclamable porque agrava la situación en caso de no lograr victoria. Wellington dijo en una ocasión contemplando el campo de batalla: «No conozco nada más terrible que una victoria excepto una derrota.» Hay algo de verdad en aquel pensamiento pacifista: «Cien soldados en tiempo de guerra pueden captar un rico botín; pero en tiempo de paz sólo sirven para consumir la venta de un gran capital, (un millón de pesetas) y en tiempo de guerra pueden también salir derrotados y tener que satisfacer una pavorosa indemnización.» ¿Deduciremos de aquí la proscripción del heroísmo y la prosaica táctica de luchar sólo contra un enemigo pequeño? Ni sí ni no, porque siempre hay a favor de la defensa el interés de la sociedad (como arriba dije); pero el heroísmo de luchar con enemigo poderoso tiene algo de suicida, y por esa parte el interés de la sociedad también sufriría quebranto. El instinto conservador del pueblo le llama dar coces contra el aguijón. ¿Cuál es, pues, la regla? No la hay. Todo es cuestión de tacto. Pero el tacto progresa también y propende a huir de asperezas. Esto me trae de nuevo a la cuestión de los medios conjuratorios.

La paz no es la antítesis de la guerra; la antítesis es la solidaridad. Y la paz es como el cero de la escala (ni calor ni frío).

Pero una cosa no se combate eficazmente si no con su contrario. Lo que nos alejara más de la guerra será la solidaridad. Esa corriente creadora de lazos cada vez más estrechos entre los hombres. Tendencia, no ya sólo a respetar, sino a prestar un concurso. Lenta incubación de la filantropía que algún día llenará el mundo.

El gran acierto de las doctrinas de hoy está en proclamar la solidaridad como, primer imperativo de la ética política. Su gran error es proclamar ese principio dándole oficialidad, es decir haciéndolo coactivo. Contra esta incongruencia de orientación hay que luchar con todas las armas de humanismo efectivo. La coacción no es el camino. La solidaridad, sí. Pero, a su vez, la solidaridad progresa en la medida que se estrechan relaciones. ¡Honor al ministro Briand, que ligaba el ideal de la paz al ideal de constituir los Estados Unidos de Europa!

La supresión de la guerra no entraña la supresión de los armamentos, porque biológicamente el órgano sobrevive a la función y se extingue más lentamente. Pero la organización militar puede también humanizarse y contribuir así a la consolidación de las tendencias pacifistas.

En el Ateneo

PEDRO GARFÍAS

En el Ateneo tuvo lugar el sábado por la tarde, ante numerosa concurrencia, el anunciado recital de poesías de guerra de Pedro Garfías. Fué presentado, con singular acierto por el compañero Antonio Blanca, quien enalteció la obra realizada por el poeta Garfías, antes de la guerra, superada después del 18 de julio; poeta y combatiente ha intervenido, como comisario, en Pozoblanco y Teruel, realizando una labor meritísima.

Entusiásticamente acogido por el público, Garfías recitó de manera admirable, magnificas poesías originales que fueron premiadas con vibrantes y calurosos aplausos.

DEPORTIVAS

CAMPEONATO LOCAL AMATEUR «COPIA HERCULES»

Ayer se celebró la tercera jornada de este interesante Torneo, que tanto está apasionando a la afición y que a medida que avanza se reviste de sorpresas, como la registrada en el encuentro Gimnástico-Libertario, ya que éste con solo nueve jugadores) supo conquistar dos preciados puntos, producto de su entusiasmo durante los noventa minutos de juego.

También en el Libertad-Júpiter, los «jupiterinos» que hasta el presente solo habían conquistado victorias, tuvieron que conformarse con un empate, logrado en las postrimerias del encuentro, pues los del Libertad les aventajaron en coraje casi todo el match y únicamente faltando escasos minutos para terminar pudieron «coger por los pelos» este punto que les hace mantenerse todavía en segundo lugar en el cuadro clasificatorio.

En honor a la verdad hemos de reconocer que nuestros pronósticos sobre los resultados de ayer, fallaron en parte, y sobre todo el referente al partido Gimnástico-Libertario en el que augurábamos una victoria «gimnastiquista», pero hacíamos la salvedad de que estos tenían que «jugárselo todo» ante el entusiasmo de los «libertarios».

Así mismo el match que considerábamos como el mas competido, resultó de acuerdo con nuestro pronóstico y aunque indicábamos que vencería el Júpiter, a punto estuvo de sufrir su primera derrota.

En el Juventud-Hércules, no apareció por ninguna parte enemigo alguno para los propietarios del terreno.

El resultado es fiel reflejo de lo que ocurrió sobre el césped. Un resultado «fantasma» que pudo aumentarse si los muchachos «hercúleos» se lo hubieran propuesto.

Todos los Arbitros que actuaron, pertenecientes al Colegio Comarcal de Arbitros alicantinos, actuaron muy bien. Martínez, en el Gimnástico-Libertario; Bernabeu, en Libertad-Júpiter y Valero, en Juventud-Hércules.

Los resultados fueron los siguientes:

EN LA FLORIDA

Gimnástico, 1; Libertario, 2.
Libertad, 2; Júpiter, 2.

EN EL ESTADIO

Juventud, 0; Hércules, 9.

Y a esperar la jornada del próximo domingo.

CUADRO DE CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
HERCULES	3	3	0	0	21	3	6
JUPITER	3	2	1	0	10	4	5
LIBERTAD	3	1	2	0	5	4	4
LIBERTARIO	3	1	0	2	6	12	2
GIMNASTICO	3	0	1	2	2	6	1
JUVENTUD	3	0	0	3	1	17	0

Sucesos

CICLISTA HERIDO

En la carretera de San Juan, se hizo ayer gravemente, a consecuencia de una caída, el ciclista Vicente Albaladejo, de 14 años de edad.

Después de ser asistido por el facultativo de guardia en la Casa de Socorro, ingresó en el Hospital.

HERIDO POR ARMA DE FUEGO

El joven, de 16 años, Evaristo Mas Candela, que habita en la partida del Rebollo, resultó herido por arma de fuego.

Pronóstico reservado.

Lea EL LUCHADOR

Gobierno Civil

El sábado por la tarde se celebró una importantísima reunión en el despacho del Gobernador, a la que asistieron representaciones del Comité Ejecutivo Provincial de la Unión G. T. y del Comité Provincial de la C. N. T.

El Gobernador expuso la necesidad de llevar a cabo una obra de conjunto para ganar la guerra, dándole mayor impulso a la producción de guerra, secundando las indicaciones del Gobierno.

Para ello indicó que tendrían amabilidad de facilitarle, cada uno de las sindicales, un obrero capaz e inteligente que, en unión suya, formarían una Comisión que se ocuparía permanente y exclusivamente de mentar todos los medios de aumentar tan importante producción.

Esta Comisión no ha de servir para interpolarse en las funciones de los organismos que ya hay creados, efecto sino, por el contrario, se vivirá por ayudar a todos para que, en definitiva, se produzca más, con obligación que plantea el presidente del Consejo de Ministros en su última nota, y a la que el Gobernador está decidido a no faltar, y seguro conseguirla, ya que para ello cuenta con el apoyo entusiasta de este gran proletariado alicantino.

Algunos de los reunidos, entre ellos, camaradas Deltell, Llopis, Casañas, Segundo García y Pastor, formularon interesantes declaraciones, considerando muy acertada al iniciarse que les expuso el Gobernador y poniéndose a prestarle desde este momento su máximo apoyo, prometiendo facilitar los nombres de los camaradas solicitados, para que desde hoy ulnes empiece a funcionar la Comisión indicada.

Consejo Municipal de Alicante

HALLAZGO

En una dependencia de este Ayuntamiento se halla a disposición quien acredite ser su dueño, los restos encontrados cerca de esta carretera en una carretera.

Alicante 25 Febrero 1938.—El Presidente, Santiago Martí.

SE HACE SABER: Que, habiendo transcurrido el plazo reglamentario señalado para que las familias interesadas puedan efectuar las remociones de arrendamiento de sepulcros, cuyo plazo haya vencido, abonando los correspondientes derechos, según tarifa consignado en Presupuesto, se concede otro improrrogable de un mes, transcurrido el cual, si no hubiese efectuado este pago, se entenderá que renuncia, y se procederá seguidamente a la exhumación y traslado al Osario general, de los restos cadavéricos.

Esta disposición se refiere a niños número: 1, 19, 42, 137, 337, 515, 678, 682, 689, 708, 712, 713, 721, 732, 751, 753, 771, 772, 774, 795, 808, 813, 816, 831, 836, 841 y otros.

Lo que se hace público para el general conocimiento y el de las familias interesadas en particular.

Alicante 26 de Febrero de 1938. El Presidente accidental, Francisco de Pablo.

DOCTOR ESPUCH VIDAL

del Hospital Provincial
NARIZ-OARQUANTA-OBIDOS
Plaza del 14 de Abril, 10, 11
Frente a la estatua de Maisonnave
Consultas de 11 a 1 y de 4 a 8